

1ª Unidad: Los proyectos de desarrollo económico ante los retos internos y la economía mundial.

Principal actividad económica de los pueblos mesoamericanos.

Describe cada uno de los tipos de propiedad de la tierra que existían en el México prehispánico.

Producto agrícola que servía de moneda entre los pueblos mesoamericanos.

Técnicas de cultivo desarrolladas en el periodo Clásico que permitió el aumento de la producción de alimentos.

Explica las características de cada una de las actividades económicas de la Nueva España: Agricultura, Minería, Comercio y Manufacturas

Principal actividad económica de la Nueva España

Era la institución de dicada a regular el comercio entre la Metrópoli y sus colonias.

Tipo de propiedad en la que el español recibía tierras y a los indígenas que las habitaban, con la finalidad de que trabajaran y al mismo tiempo fueran evangelizados.

Fue creada por el Rey para apoyarlo en el gobierno de sus colonias, se dedicaba a elaborar leyes y nombrar autoridades. Presidente que eliminó del artículo 27° el concepto de ejido por considerarlo contrario a las políticas Neoliberales

Tenía las mismas funciones del Rey pero dependía de él, lo regulaba la Audiencia

Eran funcionarios que tenían la mismas funciones que el virrey, su autoridad la ejercían en pequeños territorios dependientes de la Nueva España.

Tenía la máxima autoridad y la ejercía de manera absoluta.

Era la institución integrada por oidores y veedores, encargados de apoyar al virrey en sus funciones de gobierno.

Su objetivo era industrializar al país y atraer capital extranjero para impulsar la minería y revitalizar la agricultura

Fue una de las instituciones más poderosas que llegó a acumular grandes fortunas y contra la cual las leyes de reforma buscaron debilitarla

Fue uno de los principales productos agrícolas durante el Porfiriato

Tipo de propiedad que señalaba la constitución de 1917 y que permitía la propiedad comunal de la tierra pueblos

Es una interpretación simplificada de la economía que permitía a los gobiernos de México establecer políticas económicas y darle un rumbo hacia el Desarrollo.

Modelo Económico que permitió el inicio de la industrialización en México, aprovechando la coyuntura de la Segunda Guerra Mundial.

A partir de 1940 México inició un periodo que se caracterizó por ser de un crecimiento sostenido y fue el cambio hacia la formación de una nación moderna e industrializada, a éste hecho se le conoce como:

Se inicia a mediados de la década de los setenta cuando el Estado mexicano decide convertir el petróleo nacional en el elemento central del desarrollo.

Institución de financiamiento internacional que ha impuesto una serie de condiciones a México con la intención de abrir su mercado a productos extranjeros.

Modelo económico que comprendía el reemplazo de bienes perecederos de importación por bienes de consumo de mayor duración y mayor costo, lo que generó un crecimiento en la economía.

Modelo económico basado en la producción y exportación de Materias Primas

Modelo económico que abarcó desde 1958 a 1970, en el que la economía se apoyó en la industria y en la importación de bienes intermedios y de capital, apuntando a un desarrollo económico estable que favoreciera también el ámbito social.

Se inicia a mediados de la década de los setenta cuando el Estado mexicano decide convertir el petróleo nacional en el elemento central del desarrollo.

Define qué es en Neoliberalismo y Globalización

2ª Unidad: La configuración de México a partir de sus procesos migratorios y movimientos sociales.

Define los siguientes conceptos: migración, inmigración y emigración.

Teoría de poblamiento que señala que los primeros hombres llegaron a América desde Asia, Oceanía y África

Describe cada una de las tres áreas culturales de México.

Es un sistema de estratificación social basado en la raza, de la que depende la actividad productiva de los individuos.

Componente étnico de la sociedad novohispana que fue en un principio el más numeroso, pero que fue disminuyendo por diversas causas, entre otras la explotación de que eran objeto.

Sector de la población que podía ocupar solamente puestos menores en el gobierno, la iglesia y el ejército

Dirigente del movimiento de negros de 1570 Veracruz.

Dirigente del movimiento indígena de Yucatán del siglo XVIII.

Es un claro ejemplo del movimiento obrero en México y que dio impulso a la Revolución

Plan lanzado por Emiliano Zapata que propone el reparto de tierras

Durante el gobierno del presidente Lázaro Cárdenas abrió las puertas de México a la Migración de :

Plan que se apoyaba en el Plan de Ayala respecto al reparto de tierras y que proponía la creación de industria pesada para dotar al campo de las herramientas.

Fue la precursora del derecho al voto en México.

El movimiento social de 1968 marcó el inicio de la apertura democrática de México

El levantamiento armado dirigido por el Sub comandante Marcos, significó la lucha por los derechos de los pueblos indígenas

La matanza que es ejemplo de represión contra los movimientos campesinos en México

Estado de la República con mayor emigración hacia los Estados Unidos.

Es una de las principales Causas de migración a Estados Unidos.

3ª Unidad: La construcción del Estado y las perspectivas ciudadanas en el México contemporáneo

Líder del proceso de la independencia, que dio a conocer su ideario político y propuso la independencia de la nación, y se consideró el siervo

Era el nombre que recibía el grupo de criollos con ideas nacionalistas y que dio inicio al movimiento de independencia de México.

¿Qué funcionario de la administración colonial tenía la máxima autoridad y la ejercía de manera absoluta?

Era la institución española dedicada a elaborar las leyes y nombrar autoridades en sus colonias.

¿Cuál era la institución integrada por oidores y veedores, encargados de apoyar al virrey en sus funciones de gobierno?

¿Cuál fue el documento que firmaron Agustín de Iturbide y el último virrey don Juan de O' Donojú por el cual México es una nación independiente en 1821?

Plan por el cual Agustín de Iturbide dejó el primer imperio mexicano en 1823

Plan mediante el cual se desconoció el imperio de Iturbide

Fue una de las causas de la separación de Texas

¿Cuál es una causa de la dificultad para establecer un gobierno estable en los primeros años de vida independiente?

Grupo político que defendían la independencia de las provincias

Explica cada uno de los Tratados de reconocimiento internacional, tanto de liberales como conservadores. (Mon-Almonte y McLane-Ocampo)

Según la constitución de 1857, en caso de que el presidente falte ¿quién lo sustituirá en la presidencia?

Tratado que pusiera fin a la guerra entre México y Estados Unidos con la pérdida de territorios.

¿Qué establecían cada una de las principales Leyes de Reforma? (Juárez, Lerdo, Iglesias, Ocampo, La fragua)

Presidente conservador durante la Guerra de Reforma

Fue máximo enfrentamiento entre el Estado y la Iglesia en México

Escribe cuáles son las garantías individuales que marca la actual constitución de los Estados Unidos Mexicanos.

¿Qué establecen los siguientes artículos de la constitución: 3, 27, 123 y 130?

Miembro de la sociedad que participa de la vida democrática de la misma

Escribe un reto que como ciudadano del mundo globalizado hay que enfrentar en la actualidad.

Escribe una estrategia necesaria para tener éxito como ciudadano del mundo:

Personaje que se ha convertido en el símbolo del movimiento campesino en México.

¿Durante qué presidencia se les otorgó el derecho al voto a las mujeres en 1952?

Personaje que encabezaba el movimiento de defensa de los bosques como un derecho

Fue el movimiento estudiantil iniciado en la UNAM a partir de la reformas el recto Jorge Carpizo.

¿Qué movimiento social se caracteriza por estar ligado al terreno, ser local y luchar por la dotación de servicios?

Es aquella persona que tiene una participación activa en la toma de decisiones de la sociedad

¿Cuáles son los retos que como ciudadano del mundo globalizado hay que enfrentar en la actualidad?

¿Cuáles son las estrategias a seguir necesarias para tener éxito como ciudadano del mundo?

4ª Unidad: Las expresiones culturales como medios de construcción del México plural y de su patrimonio.

Según los pueblos mesoamericanos cómo era el universo.

Lugar donde se recibía educación en el México prehispánico.

Menciona las cosas que la moral prehispánica tenía estrictamente prohibido

Es el proceso de aculturamiento al que fueron sometidos los pueblos prehispánicos.

¿Qué ordenes religiosas llegaron a México para evangelizar a los indígenas?

Arte que surgió a partir de la combinación del arte europeo y el arte indígena

Estilo artístico que sirvió de apoyo al proceso evangelizador.

Tipo de columna característica de la arquitectura barroca en la Nueva España.

¿Qué dificultades tuvieron que enfrentar los frailes para la evangelización?

Institución educativa fundada por Gabino Barreda.

El proyecto educativo del siglo XIX se basó en los postulados de la filosofía:

Bajo que presidencia se creó la Secretaría de Educación Pública.

Primer secretario de educación pública.

Una de las funciones que la educación debería de cumplir según los ideales del Estado mexicano era:

¿Cuál fue el gobierno del maximato que otorgó la autonomía a la universidad?

Para tener mayor en el mundo globalizado es necesario contar con:

La educación en un mundo globalizado debe de contar con:

Se puede definir como el proceso de comunicación e interacción entre personas y grupos con identidades culturales específicas, donde no se permite que las ideas y acciones de una persona o grupo cultural esté por encima del otro

La necesidad de romper con la iglesia en lo que respecta a la educación era para hacer a ésta más:

Bajo el gobierno de que presidente se otorgó la Autonomía a la Universidad Nacional de México

Según la actual constitución de México hasta que nivel educativo es obligatorio en México

Son escenarios en el mundo que por su importancia la UNESCO les ha conferido el título de: